

La Domitienne **Un festival pour valoriser les lieux d'histoire**

Jusqu'au 21 septembre le festival du patrimoine, le premier du nom, s'invite sur le territoire de La Domitienne. Ouvrir et valoriser les lieux d'histoire et de mémoire, c'est à travers les concerts, conférences, expositions, itinéraires de découverte, que toute la richesse patrimoniale est mise à l'honneur, durant le mois de septembre. Avec en toile de fond, la mobilisation sans précédent des associations culturelles du territoire.

Alain Caralp, vice-président de La Domitienne s'explique : « On a eu la volonté de donner l'accès à la culture et au patrimoine, pour tous. C'est pourquoi toutes les manifestations sont gratuites. A cela s'ajoute la dimension de qualité, avec des artistes de renom. Enfin en y associant les communes qui assurent la logistique, les acteurs associatifs ainsi que les domaines viticoles emblématiques, nous donnons un réel contenu à ce premier festival qui ne fera que s'étoffer au fil des ans ».

Lancé au début du mois, au domaine Du Bosc à Montady (remarquablement bien illuminé pour la circonstance), le concert d'ouverture du festival a connu un véritable succès, en accueillant 200 personnes, venues écouter le trio Schubert.

Thème choisi cette année, le festival fait une place majeure à la viticulture, déclinée au travers de conférences et de visites guidées, mises en place par le Parc culturel du

biterrois. Le PCB, membre actif du réseau européen, rassemblant une vingtaine de parcs culturels, a ainsi invité la Catalogne, nouveau membre du réseau.

C'est tout naturellement que les journées du patrimoine de ce week-end (**du 19 au 21 septembre**) s'inscrivent dans le festival. « Cette année tous les villages de La Domitienne se sont impliqués et toutes les associations culturelles y participent. Visites guidées, vendanges à l'ancienne, expositions, projections, balades et trois concerts, ce n'est pas moins

**Pas moins
d'une trentaine
de rendez-vous
sont programmés
ce week-end**

d'une trentaine de rendez-vous », énumère Mélanie, animatrice du PCB.

Une mobilisation qui est le fruit du travail de concertation et de planification mené avec les associations depuis de longs mois. Coordination entre le service culturel de La Domitienne et le Parc, partenariats publics et privés étoffés, implication en première ligne des domaines viticoles, mise en lumière des lieux emblématiques du territoire, tels le musée d'Ensérune ou l'abbaye de Fontcaude et enfin la cohérence de programmation, ont donné à



Un concert très "swing" au domaine Castan de Cazouls.

cette première édition du "Festival du Patrimoine" tous les atouts pour en faire un événement annuel incontournable.

Mais déjà le PCB réfléchit au thème de l'année prochaine qui pourrait être la voie romaine ou les voies de communication, par exemple.

Demain à 18 h, église de Maraussan, concert Christian Mendoze.

Samedi 20 à 15 h, à la Maison du Malpas : le canal du

Midi (exposition de Ph. Calas et projection du DVD de Ch. Salès). A 21 h 30, domaine de la Vernède à Nissan, concert de l'ensemble baroque de la Domitienne, accompagné des solistes de renom, Marinkovitch et Mendoze.

Dimanche 21, concert de clôture du festival, sur des notes tziganes, à 18 h au château de Perdiguier à Maraussan. Toutes les manifestations sont gratuites. ●